

MERKBLATT

Unser Selbstverständnis im Ehrenamt

Pause von Zuhause

Gästeassistenten an öffentlichen Verweilorten



Die Gästeassistenten im Projekt „Pause von Zuhause“ ist ein neues und unbürokratisches Entlastungsangebot für pflegende An- und Zugehörige in der Cafeteria des Heilig-Geist-Spitals und im Galeria Restaurant in Nürnberg.

Das Angebot ist offen für **alle** Menschen mit Assistenzbedarf mit und ohne Demenz, ganz unabhängig von dem Besitz eines Pflegegrads. In den beiden öffentlichen Orten finden sie eine auf sie angepasste Begleitung und Betreuung. Das wird durch Ihre Mitarbeit im **ehrenamtlichen Gästeassistententeam** ermöglicht. Das stundenweise Verweilen an den öffentlichen Ort mitten in der Innenstadt soll zu einem schönen Erlebnis für die Gäste und eine Entlastung für Angehörige werden.

Ihr Ehrenamt in „Pause von Zuhause“ soll aber auch Ihnen Spaß machen und Freude bereiten.

Um dieses Ziel zu erreichen, bitten wir Sie um die Beachtung der folgenden Regeln und Hinweise:

Unser Selbstverständnis

Bei Curatorium Altern gestalten arbeiten wir mit Unterstützung Ehrenamtlicher für das Wohl älterer Menschen. Im Folgenden haben wir zusammengefasst, nach welchen Grundsätzen wir arbeiten - und wie wir diese leben.

Wir begegnen den Menschen mit Respekt und Achtung

Das gilt für alle Menschen, mit denen wir zu tun haben, egal wo sie herkommen, welcher Religion oder Weltanschauung sie angehören und welche sexuelle Identität sie leben.

Wir achten das Recht des älteren Menschen für sich selbst zu entscheiden. Wir achten die Lebensgeschichte der Menschen. Wir behandeln Informationen vertraulich. Niemand darf verbalen, körperlichen oder seelischen Verletzungen ausgesetzt werden. Nur so kann ein vertrauensvolles Miteinander entstehen.

Wir arbeiten unabhängig von einer politischen oder religiösen Zugehörigkeit.

Ihre ehrenamtliche Tätigkeit bei Curatorium Altern gestalten soll nicht dazu dienen, weltanschauliche, politische oder religiöse Einstellungen zu verbreiten. Demokratiefeindliche Ansichten haben in unserer Arbeit keinen Platz.

Unsere Arbeit ist nicht gewinnorientiert

Sie verfolgt keine kommerziellen Interessen. Daten von Menschen, mit denen wir zusammenarbeiten, werden nicht für private oder kommerzielle Zwecke verwendet.

Wir bieten Unterstützung

Wir stehen in einem regelmäßigen Austausch mit Ihnen und sind gleichzeitig auch Ansprechpartner:in für die Senioren:innen. Mit Fort- und Weiterbildungen, Teams und Gruppentreffen und in persönlichen Gesprächen unterstützen wir Sie in Ihrem Ehrenamt. Bei Problemen und Konflikten nehmen wir die Situation ernst und suchen gemeinsam mit allen Beteiligten nach einer Lösung.



gefördert durch:

gefördert durch
Bayerisches Staatsministerium für
Gesundheit und Pflege



Festhalten,
was verbindet.
Bayerische Demenzstrategie

Das Modellprojekt „Pause von Zuhause - Gästeassistenten in öffentlichen Verweilorten“ wird aus Mitteln des Bayr. Staatsministeriums für Gesundheit und Pflege sowie durch die Arbeitsgemeinschaft der Pflegekassenverbände in Bayern (soziale Pflegekassen) und durch die private Pflegeversicherung gefördert.